

Malvaux, Petite Lourdes et vallée maudite

Publié le 14/08/2013 à 05:35 | Mis à jour le 27/04/2017 à 21:04



Une procession a lieu avant le deuxième dimanche de juillet, chaque année à la grotte de Malvaux, le Lourdes du Poitou.

© (Photo corr. Claude Crochu)

A Malvaux, sur la commune de Cloué, se trouve la grotte de Malvaux. On la surnommait autrefois la grotte aux chèvres. Un sanctuaire a été aménagé par les pèlerins dans cette cavité naturelle, copie de la grotte de Massabielle à Lourdes. On l'a surnommée la Petite Lourdes ou le Lourdes du Poitou, à la suite de la guérison d'un enfant de Cloué, en pèlerinage à Lourdes en 1898. Depuis, un pèlerinage a lieu tous les ans le deuxième dimanche de juillet, avec une grande messe devant la grotte.

Malvaux a un autre nom moins glorieux : la mauvaise vallée. Dans la Vienne légendaire (éditions Brissaud), Mineau et Racinoux racontent une vieille tradition selon laquelle Austrapius a été massacré en ces lieux. Le duc, sacré évêque au château de Selles situé dans le diocèse de Poitiers, a été massacré par les Taïfales, des barbares venus des bords de la mer Noire. Le lieu de sa mise à mort diffère selon les écrits de Jean Bouchet (L'histoire et chronique de Clotaire premier de ce nom) qui la fixe à Celle-L'Évescault, très proche de Malvaux en effet, ou d'autres qui évoquent le Selles Castrum(château de Selles), à Champtoceaux sur la Loire. N'en demeure pas moins... qu'il est mort dans la vallée maudite ou ailleurs.